
５月１４日　日比谷野外音楽堂集会に参加して
５月１４日　日比谷野外音楽堂で開催された「取り戻そう★生活時間と安定雇用～許すな！雇用破壊　５・１４ＡＣＴＩＯＮ～」に行って
きました。
日本労働弁護団、「かえせ☆生活時間プロジェクト」などで作る同実行委員会が主催した集会です。

労働４団体（連合、全労連、全労協、中立系労組）が、そろって参加するのは珍しいことで、２０１３年１２月、日弁連主催の「労働法制
の規制緩和と貧困問題を考える市民大集会」以来のことだと記憶してます（その時の司会者は、当事務所の猪股先生でした）。

湘南新宿ラインが、浦和駅に乗り入れになってから、日比谷野音に行くのが楽になりました。それまでは、都心に出るのが結構しんどかっ
たので。会場に着いたら、会場はいっぱいで、埼玉総合法律事務所の旗を見つけたものの、座れそうになく、通路脇で立ち見参加。

着いたのが１９時過ぎだったため、派遣労働者の方やブラック企業で働く当事者の方のお話が聞けず残念。
事務所からは、弁護士８名、事務局６名が参加し、髙木先生が日本労働弁護団幹事長として閉会あいさつを行いました。会場内に通る声が
非常によかったですね。日頃からカラオケで鍛えていた成果でしょうか？

配布資料の「ブラック法案によろしく」は、何が問題かが一目でわかります。
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（↑クリックして大きい画像をご覧ください）

残業代ゼロ法案が通ったら、長時間労働が蔓延し、過労死や過労自殺が更に深刻な問題を引き起こし、歯止めがなくなってしまう、こんな
法案は廃案にするしかないと思いました。法案成立にやっきになっている厚生労働省にプラカード（これも添付します）を突きつけ、会場
でシュプレヒコールをあげ、新調した事務所の旗２本をかかげて、国会まで整然とデモ行進してきました。

５月３日の横浜憲法集会に続き、充実した日でした。

事務局　山﨑

5月集会に参加して
 
 
5月16日から18日、自由法曹団の5月集会に初めて参加してきました。

自由法曹団とは、平和や人権問題に取り組む弁護士が所属する団体で、今回会場となった広島・安芸には全国から500名近い弁護士と事
務局が集まりました。
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5
月16日の朝、羽田空港を発ち、ホテル到着後、早速午後から事務局の交流会がありました。

はじめに広島での開催ということもあり、「原爆症認定集団訴訟と核廃絶―ヒバクシャのたたかい」というテーマでの講演がありました。

弁護士　池上先生のお話の後には、被爆者であられる矢野さん（84歳）のお話がありました。

生い立ちから1945年8月6日　8時15分、広島に原爆が投下された時のお話。そして、その後現在に至るまでの辛くて、苦しかった
ナマの体験、想い、声を懸命に私達に語ってくださいました。

終始、胸がキューッとしめつけられる思いで聞いていました。

先日ニューヨークでの核不拡散条約（NPT）再検討会議は、核軍縮の流れが停滞したまま幕を閉じたようですが、矢野さんのお話を聞き、
さらに核、原発は不要、の思いが強まりました。

 

次に2つのグループに分かれて、他の事務局の方との交流会がありました。

後継者問題、活動と就業との区別について、集客について、広報についてなどなど。

私のグループには事務局長の方も数名いらして、全国の事務局さん達の活発な意見が飛び交いました。
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5月17日、この日は多くの弁護士が参加しての全体会から始まりました。

前日までの事務局約50名とは規模が違います。広い会場が弁護士で埋め尽くされる、その規模に圧倒されました。

その後の分科会は、二人の子どもを持つ母として、また学校という教育現場に携わった経験もあるので、「教科書」をテーマとした会に参
加しました。

問題とされている新しい教科書が会場内で講演中、回覧されましたが、確かに偏った内容の記述がところどころに見受けられるものでした。

参加者からの発言によると高校の公民の教科書の中には安倍総理の顔写真が15枚も掲載されているものがあるそうです。

子どもは純粋です。だからこそ教育は大切です。

日常の中ではゆとりもありませんが、落ち着いて考えを深めることができた学習会でした。

夜の大懇親会では、主催者である広島支部の方から、広島の美味しい日本酒がふるまわれましたが、あっ
という間に無くなってしまいました。

前日にはお目にかかれなかった牡蠣も、この日は美味しくいただくことができました。

 

 

最終日、5月18日は、事務所の複数の弁護士が関わっている「貧困・社会保障」の分科会に参加しました。

NPO法人自立生活サポートセンター・もやいなどで活動されている稲葉剛さんのお話や、千葉県銚子市の県営住宅母子心中事件について
の要請行動報告などがありました。

単に貧困といっても、経済面だけではなく、精神的、人間関係の貧困もある、という話が印象に残りました。

また最近は低所得者の7割もの若者が家賃を払えず、親と同居しているそうです。

戦争、原発、教育、貧困。

全体を通して、これからの未来を担う子供たちや若者たちが、平和で希望をもって生活し、働ける、そんな世の中であってほしい。
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この5月集会では、そのようなことを考えさせられました。

 

空き時間には観光もしてきました。

17日の午前中には、前日知り合った他の事務所の事務局の方々と一緒に、15人で宮島観光に行きました。

 

 

　

 

 

 

 

 

世界遺産、厳島神社はいつ行っても荘厳で美しいです。
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余談ですが、ここの長い渡り廊下は全て、板を張り合わせたものなのですが、私はその板と板の溝に何度もパンプスのヒールがはまってし
まいました。

今後行かれる女性のみなさまは、ご注意を。

 

 

 

ロープウエイにも乗り弥山、獅子岩駅まで行きました。
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目の前には島々が点在する穏やかな瀬戸内海が広がり、雄大な自然を感じることができました。

最終日の午後はあいにく雨が降りましたが、錦帯橋にも足を延ばしました。

 

今回の5月集会では、他の事務所の先生方や事務局の方々と交流し、また多くのことを学び、大変有意義な3日間を過ごすことができまし
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た。

 

先生方の活動の一部を垣間見ることができたのも、よかったです。

参加してみて、微力ながら、今後何かお手伝いができればとも思いました。
 
 
 
 
事務局　安藤
 
 
 
 

先物取引被害全国研究会
先月、大阪での第７３回先物取引被害全国研究会に参加して来ました。

先物取引被害の救済方法の講演から始まり、まもなく迎える債権法改正についての講演、各地からの先物被害事案、ＣＯ２排出権や金地金
の分割売買の形式を装う投資まがいの詐欺事案、私設私書箱運営業者の責任追及事案など多くの判決・和解報告など目白押しの内容でした。

研究会に参加することで、今、担当している事件の解決のヒントが得られる事も少なくありませんし、裁判での主張・立証方法、回収方法
の技術習得にもなります。

理論的技術的な点だけでなく、先物被害や詐欺被害により財産を失った被害者を何とか救わなければいけない、違法業者から財産を取り戻
さなければいけない、このような被害を防がなければならないという全国の弁護士の熱意は、研究会に参加しなければ感じられないもので
す。刺激を受け、業務に対するモチベーションも高まります。

今後も研鑽を重ね、より良い事件解決に繋げていきたいと思います。
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弁護士　月岡　朗

 

引っ越し
本日は、午前中にメーデーに参加し、午後に事務所内で引っ越し作業を行いました。

今までの席とは違った席になり、心機一転です。

それにしても、引っ越し作業は大変でした。

まず、皆、それぞれ、資料や本などを大量に持っているため、運ぶのが大変。

整理している途中に本とか読み出しちゃうと動きません。

ＡさんがＢさんの席、ＢさんがＣさんの席、ＣさんがＤさんの席、ＤさんがＡさんの席とループしている場合は、誰が最初に動くか、タイ
ミングも難しいです。

私は、何とか終わりましたが、まだ棚の整理が残っています。
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ゴールデンウィーク明けまでには、なんとかしたいですね。

弁護士　黒澤瑞希

ゴーン・ガール
 
昨年公開された映画ですが、レンタルでようやく見ることができました。
 
刑事弁護の着手金が10万ドルだったり、依頼者にグミを投げつけたりと問題はありますが、依頼者の利益のためにあらゆる手段を尽くし、
きちんと結果を出す弁護士の姿がかっこいいです。
 
評判通り、面白い映画でした。
 
 
注）弁護士がメインの映画ではありません。猟奇的な女性のサスペンス・ミステリーです。

 

弁護士　鴨田　譲
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第一経営入社式
　当事務所開設の頃からお世話になっている第一経営相談所という会計事務や社会保険労務士事務を営んでいる会社があります。
　大宮に本部があり、全県に事務所があります。総員約１００名と聞いています。
　私は監査役を仰せつかっているのですが、４月１日の入社式で約１時間の「講話」をさせていただきました。
　題して「第一経営と所員に期待すること」。ゲストによる講話は、毎年恒例だそうです。
　
　「講話」と言われ、いやいや本当に苦労しました。
　簡単にお引き受けしてしまったことをずっと後悔しておりました。いったい何をお話しできるのか・・・・。私の人生なんて、おそらく
３０分もあれば語り尽くせてしまいます。
　正直、相当、悩みました。
　
　結局、がっつり原稿を作って臨みましたが、準備したことの半分もお話しできませんでした。
　お話ししたコンセプトは、私たちの仕事を取り巻く市民の皆さんは、昔と違って「選択」を始めている、ということ。
　私たちは、市民の皆さんのために役立つ仕事をしたい、と考えていますが、そのためには私たちが市民の選択に耐えられるような仕事を
しなければならない、ということ、それこそが生きがいにもなるということ、そんなことを頭に置きながらお話ししました。
　主に弁護士の業界のことを中心にお話ししましたが、世の中はどんどんそのように変わっていると思います。
　
　では、選択に耐えられるようになるためにはどうしたらよいか・・・
　テレビ宣伝を豊富に打つ、という方向に走る弁護士たちも数多くいますが、たぶん市民の要望にはそういうところにはなない。依頼者の
言い尽くせなかったことに気づいて差し上げることができること。そのために必要な資質は・・・・「謙虚」ということ。
　
　「謙虚」などというとずいぶん陳腐でつまらないのですが、道徳として言うわけではなく、本当に大切な真実を発見するためには、自分
の能力や経験なんてたいしたことない、と思うことから始めないといけなということです。そのためには専門技術を高めるのと同時に社会
の動きについても関心を持ち続けること。「困ったら依頼者に聞け」これは、私が新人の頃に先輩から聞いた言葉ですが、そんなお話をし
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ました。
　新人の皆さんは、真剣なまなざしで聞いてくれました（笑う箇所は少なかったのに）。
　
　このように他の職種の人間を招いていただき、入社１日目の貴重な時間を講話に割く第一経営相談所の真摯さには心おりの敬意を表した
いと思います。
　たいしておもしろくもない話を聞いてくださった新入社員の皆さん、これから長いお付き合いをしましょう。
　改めて心よりお祝いしたいと思います。

　弁護士　　牧野　丘
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さくら
 
つぼみが開いたなと思ったら、あっという間に散ってしまいました。今年の桜も。
毎年のことなのに、「さくら」への感じが年々違ってくるのです。
 
昨年の今頃、昔お世話になった学校の先生の葬儀に会津若松に行き、
ぶらりと立ち寄った鶴ヶ城の桜が散り際ではありましたが見事であり、
逝く人を偲ばせてくれました。
 
会津は関東に遅れて間もなく満開を迎えます。
来週にでも観に行こうと思っています。
 

さくら　さくら
やよいの空は　見わたす限り
かすみか雲か　匂いぞ出ずる
いざやいざや　見にゆかん 

 
弁護士　梶山　敏雄
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甲子園・選抜大会

春の甲子園が開幕しています。

私の母校松山東高校（愛媛）が８２年ぶりに甲子園に出場します。
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私の時代は２回戦ボーイの弱小でしたが、
昨年夏の愛媛県予選でも準優勝しており、その実力は本物です。

３月２５日の１回戦で強豪二松学舎と試合をします。
残念ながら、私は裁判期日が入っており、応援に行けません。
選手のみなさんは、思う存分、甲子園で暴れて下さい。
初戦突破できるよう埼玉から応援しています。

私を２回戦の応援に行かせてください。

 

弁護士　伊須　慎一郎

 

ビラ配り
昨日、浦和駅前で集団的自衛権行使容認に反対する弁護士会の声明が載ったリーフレットとカイロを配りました。

たくさんの方が受け取って下さったおかげで、僅かな時間でたくさんのリーフレットとカイロを配ることが出来ました。

今年の５月には、集団的自衛権等をテーマにした市民集会が開催される予定です。皆様の参加をお待ちしております。
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日弁連　リーフレット

弁護士　德永　美之理

 

過労死を考える　埼玉のつどいにご参加ください
 

昨年１１月に、過労死等防止対策推進法（過労死防止法）が国会で成立し、施行されました。国や自治体に対し、過労死や過労自殺に対す
る対策をとる責任があることを明記した法律です。

ところが、現政権は、労働者の労働時間を管理するように努めるどころか、「新たしい労働時間制度」として、一定の収入がある労働者の
残業代をゼロにする法律の制定を検討しています。
現状でさえ、労働時間を適正に管理している使用者ばかりではない状況で、さらにこのような残業代ゼロ法が成立してしまえば、いよいよ
労働者の労働時間管理はないがしろにされてしまいます。まさに過労死促進法案で、過労死防止法とは全く相容れません。

このような状況も踏まえて、３月１０日（火）１８時～、浦和の共済会館で「過労死を考える埼玉のつどい」を開催することにいたしまし
た。参加費無料で、どなたでもご参加いただけますので、ご都合のつく方はぜひ足を運んでいただけたらと思います。
当日は、埼玉過労死弁護団所属の弁護士や労働局からの報告、被災者遺族からの訴えなどを予定しています。賢明に働くことは尊いですが、
過労死・過労自殺や、長時間労働による体調不良、精神疾患に陥ることがないよう、過労死防止法の精神を広めていきたいと思います。

ぜひ、ご参加ください。

 

弁護士　佐渡島　啓
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